

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 28/Jueves 9 de febrero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Estados Unidos: guerra o expansionismo hegemónico. \(Rebelión\).](#)
- [Grecia en el espejo mexicano. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Se reúne Bruno Rodríguez con su homóloga colombiana. EFE/AFP](#)
- [Comenta presentación del libro “Fidel Castro Ruz, Guerrillero del Tiempo”. AFP](#)
- [Abogado de los Cinco apelará sentencia. AP](#)
- [Se pronuncia líder ortodoxo belarruso por liberación de antiterroristas cubanos. PL](#)
- [Inaugura hoy aerolínea peruana vuelo Lima-La Habana. NOTIMEX](#)
- [Bloqueo sigue siendo piedra angular de la política de EE.UU. hacia Cuba. REUTERS](#)
- [Reubican internamente a 33 cubanos en la ilegal Base de Guantánamo ANSA](#)
- [Enciclopedia digital EcuRed incluye a cibermercadería. AFP](#)
- [“Cubanos sin percepción de riesgo ante el SIDA”. ANSA](#)
- [Anuncian investigación sobre pieza de arte cristiano aborigen. AFP/DPA](#)
- [Muestra fotográfica de Benedetti en Feria Internacional del Libro de La Habana. EFE](#)
- [Participará la Conaliteg en Feria del Libro. NOTIMEX](#)
- [Iré por la medalla de oro a los Juegos Olímpicos, asegura Dayron Robles. EFE](#)
- [Refiérese a medidas tomadas para “reverdecer laureles en el boxeo”. AP](#)

DEL MUNDO

- [Responde Evo Morales a la ONU que no hay persecución política a opositores. EFE](#)
- [“Argentina atenta y vigilante por avance militar de Gran Bretaña”. AP](#)
- [Niega Londres que esté “militarizando” el Atlántico Sur. EFE](#)
- [Subsecretaria estadounidense preocupada por influencia de Irán en América Latina. AFP](#)
- [Llama la ACNUDH a los gobiernos a romper lazos políticos con Siria. NOTIMEX](#)
- [Destaca conversación telefónica de vicepresidentes de China y EE.UU. AFP](#)
- [“Triunfos de Santorum dan nuevo giro a la carrera electoral republicana”. EFE](#)
- [Eurostat: España, octavo país con más riesgo de caer en pobreza. DPA](#)
- [Tratan detalles de la crisis de Grecia. DPA/NTX](#)

REBELIÓN (Versión digital)

8 de febrero de 2012

ESPAÑA

ESTADOS UNIDOS: GUERRA O EXPANSIONISMO HEGEMÓNICO

Néstor Aponte

La estrategia de inversión de capital en las economías de Norteamérica y Europa (y la desinversión en el este asiático), unida a la disminución en el costo de la mano de obra en sus propios países solo tiene viabilidad si se ejerce un control directo y férreo sobre las reservas de energía y materia prima del mundo y no sólo sobre el control de su producción.

La lucha de los diferentes capitales insurgente de China, India, Brasil, el Sudeste Asiático y Rusia con los capitales tradicionales (y unidos) de Norteamérica, Europa y Japón plantean una contradicción para estos últimos: explotar la mano de obra de estos países insurgentes (como se ha hecho hasta ahora) y vender luego las mercancías en esos mismo mercados insurgentes (en crecimiento) o explotar la mano de obra de sus países (Norteamérica y Europa) y luego vender las mercancías en los mercados de los países insurgentes. En el primer caso, la lucha entre capitales (tradicionales e insurgentes) se plantearía como un asunto de política económica interior de los países insurgentes, por cuanto se trataría de mercancía producida y vendida en el país (de capital extranjero), y en cuanto tal la

producción, fijación de precios y estrategia de expansión de mercados estaría condicionada por las citadas políticas económicas internas.

Otro agravante que crea la producción y venta en los países insurgentes sería el debilitamiento del capital norteamericano y europeo frente a los capitales insurgentes, ya que estos últimos en plena expansión, coparían mayores porciones del mercado mundial en razón de los bajos costo, agresiva política de mercadeo y alta rentabilidad de su mercancía, sin posibilidad de expansión para el capital occidental en los "nuevos" e inmensos mercados insurgentes y la poca competitividad en sus propios mercados. Esta estrategia no solo inviabiliza el mantenimiento de la subvención a las clases burguesas, obreras y campesinas de Norteamérica y Europa como beneficiaria de la renta mundial por la explotación de mano de obra en otras partes del planeta; sino que, perderían toda hegemonía económica y política frente a los otros capitales imperiales insurgentes. La consecuencia de esa estrategia obligaría al capital norteamericano y europeo a optar por prácticas antidoping para la importación de mercancías venidas de los capitales insurgentes, guerras comerciales, la creación de crisis financieras para acumular capital en países productores (insurgentes), la profundización de prácticas xenofóbicas e inclusive la promoción de guerras militares de pequeña o mediana intensidad a fin de restablecer el "equilibrio" o hegemonía de este capital en los mercados tradicionales e insurgentes. Por otra parte, esta estrategia de (producir y vender en los propios mercados insurgentes) reduce toda posibilidad de profundizar la expansión del sistema capitalista en mercados como los de China, India, Brasil, el Sudeste Asiático y Rusia en virtud de que la política económica interna de esos países la mantendría fuera del alcance norteamericano, europeo y japonés. La poca injerencia del capital norteamericano en la política interior de los países insurgentes reduciría la posibilidad de negociación con estos capitales por las cuotas de participación en los mercados tradicionales e insurgentes porque no habría objeto sobre qué negociar.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

8 de febrero de 2012

MÉXICO

GRECIA EN EL ESPEJO MEXICANO

Alejandro Nadal

¿La crisis económica y financiera global? Mucha gente piensa que se trata de un accidente. Algo inesperado, un tropiezo. Después de la caída, vendrá la recuperación. Hacia el futuro, habrá que tener más cuidado.

Sólo que las cosas no son así. La crisis es inherente al capitalismo. Sólo porque la gente se acostumbra a vivir bajo esta forma de producción, termina por verle como algo "natural". Por eso la inestabilidad y los problemas que acarrea aparecen como "accidentes".

Hay que subrayarlo: la crisis no es un accidente, es consustancial al capitalismo. Tiene muchas formas de manifestarse. Frecuentemente germina cuando la gente piensa que se abre una época de bonanza. Eso sucedió en Estados Unidos y Europa. Un "momento Minsky" de proporciones históricas: la estabilidad engendró la inestabilidad y la crisis.

Después viene la pregunta obligada: ¿cómo paga el capital por las crisis que genera? De ser necesario, sacrificando una generación, quizás todo un país.

Grecia atraviesa hoy por este calvario, anuncio de lo que espera a otros pueblos europeos. Esta semana continuaron las negociaciones para reestructurar la deuda con los acreedores privados. Se habla de una quita de 50 por ciento y rebajas en tasas de interés, pero los privados todavía titubean. Quizás se llegue a un acuerdo pronto, pero eso no resolverá los problemas.

Para empezar, varios fondos de cobertura son acreedores de 70 mil millones de euros y no han aceptado la reestructuración. El primer ministro Papademos amenaza con activar las cláusulas de acción colectiva para forzarlos a aceptar el recorte de 50 por ciento. Los fondos han respondido que llevarían el caso a la Corte europea. Por su parte, el Banco Central Europeo (BCE) también tiene una buena parte de la deuda griega, pero insiste en que no aceptará quitas porque no es un acreedor privado.

Una parte importante de la deuda griega es detenida por bancos y compañías de seguros de ese país. La restructuración afectará sus estados financieros y eso reclamará más recursos para recapitalizarlos. No se ve qué entidades podrían aportar esos recursos. Por eso se sigue discutiendo el duro ajuste fiscal que se quiere imponer a Atenas. Las negociaciones involucran un paquete de "rescate" de 130 mil millones de euros (mmde) que debe ser aprobado por las autoridades políticas del país. Con elecciones en abril, eso puede ser el suicidio político de muchos.

Hace días Alemania propuso un control supranacional sobre las finanzas públicas griegas para otorgar prioridad suprema al servicio de la deuda. La propuesta fue rechazada pero ahora se busca el mismo objetivo con la creación de una cuenta especial de garantía (manejada por el FMI y el BCE) en la que se colocarían los recursos destinados al "rescate" para entregarlos a los acreedores.

¿Por qué se insiste tanto en el control de las finanzas griegas? Porque muchos juzgan insuficiente ese paquete de 130 mmde. Alemania y Holanda han indicado que no aportarán ni un céntimo más por arriba de ese monto. Se espera que con la cuenta de garantía se podrían atraer más recursos. No es seguro. Con una restructuración tan problemática con los acreedores privados, lo más probable es que Grecia caiga en moratoria y salga de la eurozona.

Afuera del parlamento griego, decenas de miles de trabajadores en huelga mantienen su rebeldía frente a esta injusta hipoteca sobre el pueblo griego. Tienen razón.

La historia económica de América Latina, en especial de México, en los últimos 30 años es la lección que Europa no debe olvidar. En 1982 México cayó en moratoria sobre su deuda externa y precipitó una crisis de la que nunca se recuperó. Los programas de ajuste de la década de los 80 fueron seguidos por la imposición del modelo neoliberal en su versión más pura. A principios de los 90 buena parte de la población compró la ilusión neoliberal, sólo para ver la crisis explotar en 1994. En esa crisis quebró todo el sistema bancario. Se requirió su 'saneamiento' con recursos públicos para poder entregarla a la banca extranjera, todo ello violando la legislación federal en materia de títulos, instituciones y operaciones de crédito. La nueva y pesada hipoteca que quedó sobre las finanzas públicas se sigue pagando al día de hoy. El señor Gurría, secretario general de la OCDE, fue uno de los arquitectos de este terrible episodio.

Por eso la economía mexicana ha permanecido estancada ya por tres décadas. El gasto público (en términos reales) en salud, educación, vivienda y otros rubros claves para el bienestar de una población se ha mantenido en niveles peligrosamente bajos. En cambio, el análisis de la cuenta pública revela cantidades astronómicas destinadas a pagar cargas financieras. Para frenar las presiones inflacionarias el salario real también fue castigado a la baja durante 30 años. El resultado fue el sacrificio de una generación y hoy enfrentamos la desintegración del Estado mexicano. Es el espejo en el que se refleja el futuro de Europa si sus pueblos fracasan en la lucha.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 8 FEB (EFE).- La canciller colombiana, María Ángela Holguín, cursó hoy una visita oficial a Cuba para impulsar la relación bilateral y saber si la isla está interesada en asistir a la próxima Cumbre de las Américas, sin que hasta el momento hayan trascendido resultados de esa consulta.

Cuba ha vuelto a centrar la atención sobre la próxima Cumbre de las Américas, que se celebrará en abril en Cartagena de Indias, después de que los países de la ALBA (Alianza Bolivariana para las Américas) hayan condicionado su asistencia a la participación de La Habana en ese encuentro continental.

Ante la propuesta de la ALBA para que Cuba sea invitada a la cumbre, Colombia, el país anfitrión, anunció que buscará un consenso para ello entre las naciones del continente, si bien Estados Unidos ya ha señalado que la isla no cumple con los requisitos para participar.

Antes de su llegada a Cuba, la canciller colombiana avanzó su intención de aprovechar esta visita para indagar si el Gobierno de la isla está interesado en acudir a la Cumbre.

Sin embargo, nada ha trascendido sobre esa consulta durante la visita de la ministra Holguín, que se reunió este miércoles en La Habana con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez.

Al menos en la parte pública de esas conversaciones ninguno de los dos cancilleres mencionó el asunto y se limitaron a intercambiar discursos protocolarios.

En ellos, Rodríguez y Holguín reafirmaron su apuesta por la nueva Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) como instrumento de integración regional, que según el canciller cubano "crea una coyuntura favorable" para reforzar vínculos y contribuir al progreso regional.

Para la ministra colombiana, este nuevo mecanismo "es muy positivo", "nace con muy buenos vientos" y ha comenzado su andadura con una "troika de diferentes tendencias", lo que demuestra que América Latina puede avanzar por el bien de sus pueblos en un "diálogo abierto y transparente".

Holguín también calificó de muy positiva la elección de Cuba para presidir la CELAC a partir de 2013, tomando el relevo de Chile.

En cuanto a la relación Cuba-Colombia, ambos ministros coincidieron también en sus deseos de estrecharla y avanzar en esferas "por desarrollar" en ámbitos como el económico, comercial, turístico, científico o deportivo, entre otros.

El canciller cubano aprovechó para desear que el pueblo colombiano avance hacia la paz y brindó el apoyo de la isla para ese fin, mientras que Holguín ratificó la postura de Colombia contraria al embargo de Estados Unidos hacia la isla.

Esta parte de la reunión entre los cancilleres es el único acto de la visita de la canciller colombiana al que ha sido convocada la prensa extranjera, que fue ubicada en una sala distinta a la de la reunión sin posibilidad de hacer preguntas.

No es la primera vez que Cuba se convierte en "protagonista" de una Cumbre de las Américas: en la pasada, de 2009, los mandatarios dedicaron parte del debate a la isla y analizaron desde la derogación de la resolución que la mantenía fuera de la OEA (Organización de Estados Americanos), que se materializó en junio de ese mismo año, hasta el fin del embargo de EE.UU.

En aquella cita de Trinidad y Tobago, el mandatario estadounidense, Barack Obama, prometió "una nueva dirección" en la relación entre su país y Cuba.

El pasado fin de semana, los países miembros de la ALBA anunciaron que analizarán en una nueva reunión, convocada en principio para el 14 de febrero en La Habana, su asistencia a la Cumbre de las Américas si la isla no es invitada al encuentro.

LA HABANA, 8 FEB 2012 (AFP) - La canciller colombiana, María Ángela Holguín, elogió este miércoles que Cuba integre la "troika" de la flamante Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y que le corresponda presidir el bloque en 2013, al reunirse con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez.

La ministra soslayó ante la prensa la propuesta de Ecuador de que los países del ALBA no asistan a la próxima Cumbre de las Américas en Colombia si no es invitada Cuba, aunque es probable que la trate privadamente con Rodríguez.

"Vemos una troika de diferentes tendencias, lo que demuestra que en América Latina podemos avanzar por el bien de nuestros pueblos con un diálogo abierto y transparente", dijo Holguín, quien llegó el lunes a La Habana en visita oficial.

La CELAC, creada en diciembre en Caracas, la conforman 33 países del hemisferio, excluidos Estados Unidos y Canadá, y es encabezada por una troika integrada por Venezuela, Chile (actual presidente pro t mpore) y Cuba (que la presidirá en 2013).

"Creo que la elección de ustedes para presidir CELAC el año entrante también es muy positiva (...), todo el apoyo para el año entrante en ese trabajo", dijo Holguín, quien reiteró el rechazo de Colombia al embargo estadounidense a la isla, que acaba de cumplir medio siglo.

Rodríguez agradeció el rechazo al embargo e hizo votos por la paz en Colombia, pero tampoco se refirió a la Cumbre de las Américas, que tendrá lugar en el balneario caribeño colombiano de Cartagena, el 14 y 15 de abril.

"Yo quisiera agradecer a Colombia su postura tradicional en oposición al bloqueo norteamericano contra Cuba", dijo Rodríguez.

"Y quiero expresarle también el deseo de nuestro gobierno, de nuestro pueblo, de que el pueblo colombiano avance hacia la paz", añadió.

El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, propuso el fin de semana en Caracas que los mandatarios del ALBA no acudan a la Cumbre de las Américas, si no es invitado el presidente cubano, Raúl Castro.

Holguín dijo en Bogotá el lunes que trataría este tema en La Habana este miércoles, pero no lo mencionó al inicio de su encuentro con Rodríguez, al que tuvo acceso la prensa. Después ambos ministros iniciaron conversaciones privadas.

El ALBA está integrado por Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Antigua y Barbuda, Dominica y San Vicente y las Granadinas.

La Cumbre de las Américas se realizó por primera vez en Miami en 1994 y jamás ha sido invitada Cuba. A la cita de Cartagena está previsto que acuda el presidente de Estados Unidos, Barack Obama.

LA HABANA, 7 FEB 2012 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro afirmó que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, es un "fascista por necesidad", y dijo que Israel "hace lo que le da la gana" porque tiene un arsenal nuclear, en un video difundido este martes por la televisión cubana.

El ex presidente estadounidense Franklin D. Roosevelt (1933-1945) "era por lo menos antihitleriano y esta gente son hitlerianos, éstos son fascistas, unos por definición y los otros por necesidad", dijo Castro sobre los dirigentes estadounidenses, en la presentación de sus memorias "Fidel Castro. Guerrillero del tiempo".

"Obama, yo diría, es un fascista por necesidad, porque no puedo pensar que él crea de verdad que el fascismo era bueno", añadió Castro, de 85 años, retirado del poder desde 2006 por razones de salud.

"Los otros son fascistas por definición. Y algunos lo que son es locos", añadió Castro, en su primera aparición en público desde abril de 2011, cuando dejó la jefatura del gobernante Partido Comunista (único), en su VI Congreso.

El libro, fruto de conversaciones con la periodista cubana Katuska Blanco, fue presentado el pasado viernes en un salón del Palacio de las Convenciones de La Habana por el ministro de Cultura, Abel Prieto, y el presidente de la Unión de Escritores y Artistas, Miguel Barnet.

Fidel Castro, quien respondió preguntas de los asistentes a la presentación del libro, también fustigó a Israel.

"No te dicen que Israel tiene como 300 proyectiles nucleares, de los más modernos, que los puede colocar en cualquier lugar del mundo y que además, hace lo que le da la gana", dijo.

A "Obama no le hace ningún caso, está ahí prisionero de eso. Son gente medio trastornada, algunos de los que están allí. Pueden desatar una guerra, tranquilamente", añadió.

Castro también dijo que es necesario transmitir "la verdad" en inglés, pues el español no lo habla "casi nadie" en el mundo, y veladamente lamentó que luego del triunfo de su revolución en 1959, haya fomentado en Cuba la enseñanza del ruso, lengua de su principal aliado, la entonces Unión Soviética, en vez del inglés.

"Hay que transmitir la verdad en inglés, porque el español no lo habla casi nadie. Los chinos estudian inglés, los rusos estudiaban inglés, todo el mundo estudiaba inglés, menos nosotros que estudiábamos ruso", dijo.

En la primera parte del video, que la televisión cubana transmitió el lunes, Castro dijo que el libro, que abarca desde su infancia hasta 1958, puede ser "útil" para entender la situación internacional actual, que es "muy difícil" y "complicada".

POR PAUL HAVEN

LA HABANA (AP)- El abogado de cinco agentes cubanos que cumplen largas sentencias por espionaje en Estados Unidos informó el miércoles que prepara un último recurso de apelación.

Thomas Goldstein argumentó que uno de los hombres fue mal asesorado y que el jurado de los cinco casos tenía prejuicios debido a que el gobierno estadounidense pagó a varios periodistas que cubrían el juicio.

Goldstein dijo que apelará el 15 de febrero ante la jueza de Distrito Joan Lenard, que puede decidir si ratifica las sentencias, acepta escuchar los argumentos u ordena que se realice una audiencia probatoria.

Cuatro de los acusados se encuentran en prisión desde 1998. El quinto, René González, fue liberado el año pasado luego de pasar 13 años encarcelado, pero se le ha ordenado permanecer en territorio estadounidense mientras cumple su libertad condicional.

El abogado de González, Phil Horowitz, dijo que en breve también apelaría la decisión de libertad condicional. Agregó que González, un cubanoestadounidense de 55 años con doble nacionalidad, trabaja como conserje en una residencia cuya ubicación no revelará por la seguridad de su cliente.

Los abogados fueron entrevistados por The Associated Press en una zona de acceso restringido de La Habana destinada para actividades del gobierno y para visitas de dignatarios extranjeros.

Aunque el juicio de los agentes ha sido prácticamente olvidado en Estados Unidos, en Cuba sigue siendo un caso célebre. El gobierno aclama a "Los Cinco" como héroes que sólo intentaban detectar y evitar ataques contra su país de parte de grupos de exiliados.

Los medios estatales cubanos publican casi diariamente muestras de solidaridad de todo el mundo y hay carteles panorámicos con la imagen de los hombres mirando de frente a lo largo de varias carreteras del país.

Goldstein dijo que alegará que los consejos inadecuados de quien entonces fungió como abogado de la defensa derivó en una condena por asesinato y cadena perpetua para uno de los agentes, Gerardo Hernández, y que todos los casos se vieron perjudicados por un programa del gobierno de Estados Unidos que pagó miles de dólares a periodistas clave mientras el juicio estaba en curso, un hecho que salió a la luz tiempo después.

A los periodistas se les pagó por presentarse en programas de radio y televisión del gobierno estadounidense transmitidos hacia Cuba mientras seguían generando noticias para emisoras independientes.

Los abogados de los detenidos dijeron que la corte del juicio actuó mal al rechazar sus peticiones para un cambio de sede del Sur de Florida, que es hogar de una numerosa comunidad de cubanos exiliados.

MINSK, 8 FEB (PL) El jefe de la Iglesia Ortodoxa de Belarús, Kiril Vajromeev, se pronunció hoy por divulgar en la sociedad belarrusa y el mundo, el caso de cinco antiterroristas cubanos, condenados injustamente en Estados Unidos.

Al reunirse con el embajador cubano Alfredo Nieves Portuondo, en la sede de dicha Iglesia, el dirigente religioso se interesó por el caso de Ramón Labañino, Gerardo Hernández, Fernando González, Antonio Guerrero y René González.

Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, fueron procesados judicialmente en Estados Unidos en 1998 por monitorear actividades de grupos violentos contra la isla.

El Metropolitana de Minsk y Slusk, Filarete y exarca patriarcal calificó de justo el reclamo de Cuba para demandar el regreso a su patria de los héroes de la isla.

Uno de ellos, René González, debe permanecer otros tres años en suelo estadounidense bajo libertad supervisada, tras haber cumplido su condena por más de 13 años.

El patriarca belarruso también destacó el apoyo de decenas de Premios Nobel y de centenares de organizaciones e instituciones religiosas, académicas, culturales y de derechos humanos del mundo que se han pronunciado a favor de la liberación de los Cinco.

Durante el encuentro, Nieves Portuondo subrayó que los antiterroristas cubanos fueron condenados en Miami, en un proceso judicial manipulado por la ultraderecha cubanoamericana.

Los Cinco jamás pusieron en peligro la seguridad nacional de Estados Unidos ni atentaron contra ningún ciudadano de ese país, afirmó el embajador cubano.

Su objetivo era impedir la consumación de planes contra la isla por parte de organizaciones terroristas que actúan impunemente desde Estados Unidos, denunció el diplomático.

En la conversación se resaltó la importancia de la solidaridad mundial en la lucha por liberar a los Cinco y la necesidad de acabar con la injusticia cometida desde hace 13 años contra esos hombres de bien, que cumplían el sagrado deber de defender a su Patria.

LA HABANA, 8 FEB (NOTIMEX).- La Línea Aérea Nacional LAN Perú inaugurará este jueves el vuelo que unirá a Lima con La Habana, informaron hoy medios locales.

Según funcionarios del Ministerio del Turismo, el vuelo de apertura lo cubrirá un avión del tipo A319 con capacidad para 135 pasajeros, entre los que vendrán ejecutivos de primer nivel.

La nueva ruta, con tres frecuencias a la semana, permitirá la conexión desde diversos destinos en Latinoamérica y el Caribe, en especial Argentina Colombia, Ecuador y Chile, agregaron.

LAN Perú es una de las filiales de una compañía mayor, LAN Chile, fundada en 1929, y opera un grupo de empresas con sociedades en los países mencionados. En 2005 se convirtió en LAN Airlines con destinos internacionales de mediano y largo alcances.

POR JEFF FRANKS Y NELSON ACOSTA

LA HABANA, 8 FEB (REUTERS) - El 50 aniversario del embargo comercial que Estados Unidos aplica contra Cuba recibió poca propaganda en la isla, donde los cubanos dijeron que era una política fracasada que sólo había logrado hacer sus vidas más difíciles.

Los cubanos sostienen que si se levanta el embargo, es probable que vivan un poco mejor, pero algunos dijeron que también aumentaría la presión sobre el Gobierno para solucionar problemas cuya responsabilidad se ha adjudicado durante años a Washington debido las sanciones impuestas.

El 7 de febrero de 1962, lo que había sido un embargo parcial se convirtió en casi total cuando el presidente John F. Kennedy intentó aumentar la presión sobre el joven Fidel Castro, quien en medio de la Guerra Fría había alineado al país con la Unión Soviética.

El Gobierno de Kennedy esperaba que la prohibición comercial hacia La Habana afectara la economía cubana y socavara la revolución liderada por Castro en 1959.

Tras medio siglo y nueve presidentes de Estados Unidos, Fidel Castro, quien se apartó del poder en el 2006 debido a una enfermedad, aún se mantiene en escena. Su hermano Raúl está al frente del país manteniendo el sistema comunista que crearon.

Pero el embargo sigue siendo la piedra angular de la política de Washington hacia la isla caribeña a sólo 145 kilómetros de las costas de Florida.

El "bloqueo", como se conoce a las sanciones de Estados Unidos a Cuba, no logró su objetivo principal, pero ha hecho las cosas más difíciles y más costosas para el cubano promedio, dijo el jubilado Juan Jorge Castillo, de 67 años.

"Sabemos que nos embarga una potencia y la potencia nos podría vender (productos) más baratos. Tenemos que ir a otros lugares y adquirirlos más caros. El objetivo es destruirnos, ahogarnos", dijo.

Roberto Esteban, un trabajador privado que vende artesanías cubanas, dijo que los problemas económicos crónicos de la isla son atribuibles a las sanciones de Estados Unidos.

"Nos hace mucho daño. Aquí hay mucha gente que piensa que no, que es el país, que es un problema interno", dijo desde su puesto de venta de artesanías en el centro de La Habana.

HACER DAÑO

El diario Granma, del gobernante Partido Comunista, no tenía ninguna nota el martes acerca del aniversario 50 del embargo.

Pero las noticias de la televisión cubana recordaron que las sanciones de Washington habían costado a la isla 975.000 millones de dólares en los últimos años.

El Gobierno de Estados Unidos abrió una brecha al embargo cuando permitió las ventas de productos agrícolas y medicinas a Cuba desde su país. El presidente Barack Obama ha flexibilizado las restricciones de viajes a la isla.

Muchos cubanos sostienen que no se puede culpar únicamente al Gobierno de Estados Unidos por la persistencia del embargo.

Piensan que los intereses creados en la comunidad cubana en el exilio de Estados Unidos quiere que se mantenga por su propio interés económico y político y sostienen que el propio Gobierno considera que es un chivo expiatorio conveniente.

"Es como si fuera un escudo para las cosas malas que han hecho aquí", dijo Rafael García, un vendedor de vegetales.

"Influye en parte, pero no determina todo", apuntó.

El economista disidente Oscar Espinosa Chepe dijo que el embargo sólo ha servido "para dar al Gobierno una excusa, de declarar a Cuba una fortaleza sitiada (...) y echarle la culpa al embargo del desastre económico en Cuba".

Los partidarios del embargo en Estados Unidos dicen que las sanciones siguen cumpliendo con el propósito de presionar a Cuba para un cambio político.

"Además de imponer presión económica sobre el régimen de Castro (...) el embargo es una postura moral contra una dictadura brutal", dijo en un comunicado la congresista por Florida Ileana Ros-Lethinen, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes de Estados Unidos.

No obstante, Geoff Thale, director de la consultora Washington Office on Latin America, dijo que era tiempo de abandonar el embargo.

"Los políticos sensatos deberían estar impulsando una mayor participación y el diálogo entre Cuba y Estados Unidos. Cuba está cambiando y no deberíamos pasar los próximos 50 años parados al margen", sostuvo.

MIAMI, 8 (ANSA) - Unas tres docenas de cubanos que buscan asilo fueron confinados el martes en el lado de Sotavento de la base naval estadounidense en Guantánamo.

De esta manera, el grupo de cubanos se ve imposibilitado ahora de enviar paquetes a sus familiares, luego que se tomaron medidas de seguridad en el centro de inmigración de la base, situada en el sudeste de Cuba.

La base albergaba hasta ayer a 33 cubanos, cuyas edades iban de los 18 a los 53 años, quienes fueron recogidos en el mar por la Guardia Costera estadounidense.

Los 33 habían sido definidos como candidatos potenciales al asilo en cualquier parte menos Estados Unidos.

Deborah Sisbarro, de la Oficina de Población, Refugiados e Inmigración del Departamento de Estado, explicó que "varios de los inmigrantes violaron repetidas veces las reglas de la Estación Naval, que está en vigor para asegurar la seguridad de la base".

LA HABANA, 8 FEB 2012 (AFP) - En un hecho inusual, la enciclopedia digital EcuRed, llamada la Wikipedia cubana y operada por la Juventud Comunista de la isla, incluyó en su sitio a la bloguera opositora Yoani Sánchez, a la que calificó de "cibermercenaria" vinculada al gobierno de Estados Unidos.

"Yoani Sánchez. Cibermercenaria y bloguera cubana", que "en abril de 2007 comenzó a escribir el blog Generación Y", el cual "fue promovido casi inmediatamente (...) en varios periódicos del mundo", señaló EcuRed (www.ecured.cu/index.php), que incluyó una foto de Sánchez.

La enciclopedia, presentada en 2010 por los Joven Club, entidad de la Unión de Jóvenes Comunistas, destacó que Sánchez "está estrechamente vinculada a las (opositoras) Damas de Blanco y la Sección de Intereses de los Estados Unidos en La Habana".

No es usual que los medios de información de la isla, al igual que la prensa bajo control del Estado, brinden información sobre la disidencia local, pero EcuRed incluye en sus páginas, además de Sánchez, a algunos opositores, como el ciberperiodista Guillermo Fariñas y las Damas de Blanco.

Sánchez, una filóloga de 36 años que ha recibido varios premios internacionales, entre ellos el "Ortega y Gasset" (2008), que otorga el diario español El País, acusa al gobierno cubano de "censurar" Internet y de haberle negado el permiso para viajar al exterior 19 veces durante los últimos cuatro años.

La más reciente, según ella, ocurrió este mes, cuando pretendía viajar a Brasil, país que le otorgó una visa de turista, para asistir a la presentación del documental "Conexión Cuba-Honduras", del cineasta brasileño Dado Galvao, quien finalmente canceló el estreno del material, previsto para el próximo viernes, según declaró el martes al canal Globonews.

"Estamos en una situación de cerco informático", declaró recientemente a la AFP Sánchez, quien asegura defender "la pluralidad" y "diversidad" en la red. "Pero que nos la permitan (también) en el mundo real", apuntó.

La Habana acusa a los blogueros disidentes -al igual que a los opositores-, de ser "mercenarios" al servicio de Washington y de protagonizar una "guerra cibernética" contra la isla, impulsada y financiada desde Estados Unidos. A Sánchez de encabezar a la "ciberdisidencia" desde su blog, muy crítico del gobierno.

LA HABANA, 8 (ANSA) - Los cubanos carecen de suficiente "percepción de riesgo" ante el Sida pese a una campaña nacional y atención preventiva vinculada a la enfermedad, según una fuente especializada hoy.

En Cuba, más del 85% de los diagnosticados tienen entre 15 y 49 años y los restantes se distribuyen entre los mayores de 50, con cierta tendencia al incremento en los últimos años en hombres y mujeres de más de 60 años, y

8 de cada 10 personas con VIH son hombres, dijo a la prensa local la doctora María Isela Lantero Abreu, del Ministerio de Salud Pública.

Según Lantero, especialista en Epidemiología, jefa del Departamento de ITS VIH Sida de ese ministerio, "Anualmente se diagnostican con VIH o fallecen a causa del sida en Cuba, hombres y mujeres que tenían información, conocían cómo evitar la infección, pero no siempre se protegieron".

En este país operan unos 200 laboratorios para exámenes de detección del VIH. La funcionaria dijo que en 2011 se hicieron 2,3 millones de esas pruebas, la mayor cantidad en los últimos 5 años.

Estadísticas oficiales indican que de enero a octubre de 2011 se detectaron en el país 1.400 nuevos casos de infección por el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH). Desde 1986 se diagnosticaron 15.400 casos y de ellos han muerto 2.580 como consecuencia de la enfermedad.

LA HABANA, 8 FEB 2012 (AFP) - El Vaticano encargó a Cuba investigar un atril de misa del capellán de Cristóbal Colón para confirmar que se trata del objeto más antiguo del arte cristiano indígena en América, informó este miércoles el historiador de La Habana, Eusebio Leal.

El atril, que exhibirá durante un año el Museo de la Ciudad, en el antiguo Palacio de los Capitanes Generales de La Habana, es una pieza de "notable antigüedad", "gran belleza" y que "usa elementos que son muy propios de nuestro universo (entorno)", pero "nunca ha sido investigada", dijo Leal.

Destacó que los responsables del Museo Etnológico Misionero del Vaticano, que prestaron a Cuba el "facistol" (atril para el libro de misa) con "carácter excepcional", "nos han pedido encarecidamente que (lo) investiguemos".

Leal dijo que es la primera vez que este objeto sale del Vaticano y será exhibido en Cuba en el marco de la visita del papa Benedicto XVI, en marzo.

Tallado a mano en madera en forma de concha -asociada a la iconografía cristiana-, el atril tiene incrustadas en su superficie finas tiras de hueso de pescado y de caparazón de tortuga Carey, dispuestas con vistas a crear un efecto de claroscuro.

Fue usado por fray Bartolomé de Las Heras, capellán de Colón en su segundo viaje a América (1493-1499), en el que visitó varias islas del Caribe, incluida Cuba, y donado al Vaticano por una familia cubana en 1935. La Santa Sede lo considera "el más antiguo ejemplo de arte cristiano indígena del Nuevo Mundo".

Leal, quien dirige el programa de preservación del centro de La Habana, declarada patrimonio de la Humanidad por la UNESCO en 1992, prefiere someter esa hipótesis "a la duda razonable".

"No podemos afirmarlo categóricamente, como lo ha afirmado la documentación que hemos recibido (del Vaticano)", explicó el historiador, tras precisar que la reliquia será sometida a una rigurosa investigación científica, que "nos dará la posibilidad de saber si (...) fue elaborada aquí", como se presume.

El atril comenzó a ser exhibido el domingo en el museo cubano, en una sala especial y bajo cuidados extremos, pues Leal explicó que el Vaticano lo prestó sin pedir que Cuba contratara un millonario seguro, como exige cada vez que una de sus reliquias va a ser expuesta fuera de la Santa Sede.

Fue facilitado a Cuba en el marco de la visita que cumplirá Benedicto XVI a la isla, del 26 al 28 de marzo, segunda visita papal después del que hizo en 1998 su antecesor Juan Pablo II, que puso fin al hielo en las relaciones entre la Iglesia Católica y el gobierno comunista.

LA HABANA, 8 FEB (DPA) - El museo de La Habana presentó hoy una valiosa obra de arte cedida a préstamo por el Vaticano, un antiguo atril de misa fabricado por indígenas cubanos y que perteneció posiblemente al capellán de Cristóbal Colón, según estimaciones.

El "atril de Colón", un fascistol para misa en forma de concha considerado por la Iglesia como la más antigua pieza de arte cristiana americana, fue cedido excepcionalmente en préstamo a Cuba durante un año, señaló el Historiador de la Ciudad de La Habana, Eusebio Leal.

El experto destacó sin embargo que los detalles concretos sobre el origen y la antigüedad de la obra siguen siendo un misterio. La pieza, donada al Vaticano posiblemente en los años 30, es exhibida en La Habana desde este fin de semana y estará en el Museo de la Ciudad durante los próximos 12 meses.

"A mí me hubiera gustado más, posiblemente pida una prórroga", bromeó Leal, que defendió también el derecho de países como Cuba, Perú o Egipto a albergar su patrimonio cultural. Piezas arqueológicas como el busto de la reina egipcia Nefertiti están actualmente en poder de instituciones occidentales. Leal, sin embargo, descartó como prematuro cualquier debate sobre una cesión permanente del atril.

La primera salida del objeto del Museo Etnológico Misionero del Vaticano es vista también como una señal de las buenas relaciones actuales entre la Iglesia y el gobierno cubano.

La pieza en forma de concha y tallada con materiales locales es "fruto del encuentro de civilizaciones", destacó Leal. El historiador, responsable de la conservación del patrimonio histórico de La Habana y uno de los más autorizados expertos culturales de la isla, participó en las complejas negociaciones para el préstamo.

Se trata de una pieza que plantea aún grandes "enigmas" respecto a su autoría y su antigüedad, según Leal. El atril está elaborado con madera y posiblemente con hueso de manatí, agregó.

Hasta ahora se estima que la pieza fue fabricada por indígenas taínos huidos de La Española (la isla de República Dominicana y Haití) a la región de Santiago de Cuba, en la parte oriental de la mayor de las Antillas. El

atril habría pertenecido al capellán de Cristóbal Colón en su segundo viaje a América, fray Bartolomé de Las Heras, según las informaciones actuales.

Leal subrayó también la necesidad de realizar investigaciones para determinar si la pieza es en efecto la primera muestra de arte indígena cristiana en América.

"Lo que está escrito es lo que vino del Vaticano. Nosotros respetamos lo que ellos escribieron, pero a partir de ahora empezamos a investigar, y nuestra investigación es intensa", apuntó.

En Cuba, recordó, casi no existen investigaciones competentes sobre el patrimonio cultural. Hasta ahora "estamos hablando de algo que ha estado en Cuba y que ha pertenecido a una familia cubana, que es la que ha ido transmitiéndola" de mano en mano antes de que llegara al Vaticano, agregó Leal.

Las relaciones entre el gobierno de La Habana y la Iglesia Católica pasan por un buen momento. El papa Benedicto XVI visitará Cuba a finales de marzo, en la que es la segunda visita de un pontífice católico a la isla caribeña.

El viaje despierta grandes expectativas en pleno proceso de reformas económicas en Cuba, donde la Iglesia se ha convertido en un importante actor social. La visita de Juan Pablo II en 1998 devolvió la fe cristiana a la isla tras décadas de prohibición.

MONTEVIDEO, 8 FEB (EFE).- Una muestra fotográfica del escritor Mario Benedetti forma parte de las actividades que presentará Uruguay en la Feria Internacional del Libro de La Habana que se inaugura mañana, informaron hoy fuentes oficiales.

Benedetti, que falleció en mayo de 2009, escribió más de 80 libros de poesía, novelas, cuentos y ensayos, así como guiones de cine, y fue galardonado con el Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana (1999), el Premio Iberoamericano José Martí (2001) y el Premio Internacional Menéndez Pelayo (2005), entre otros.

La delegación oficial uruguaya en la Feria estará integrada por el ensayista Jorge Chagas, la lingüista Magdalena Coll y la cantante Diane Denoir.

Además, invitado por la organización de la Feria asistirá el poeta Fabián Severo.

Coll participará en un coloquio con docentes y estudiantes del Instituto de Lingüística de la Universidad de La Habana, informó el Ministerio de Educación y Cultura (MEC) en un comunicado.

Como parte de las actividades paralelas a la Feria los uruguayos tomarán parte en un taller sobre literatura afrocaribeña y se presentará "La soledad del general", obra de Chagas sobre el general José Gervasio Artigas, el libertador de Uruguay.

Además, Chagas dará una conferencia sobre "El hablar de los afrodescendientes uruguayos" y Severo dará recitales de poesía.

En el marco del ciclo de cine latinoamericano "Nuestros héroes" se proyectará el filme uruguayo "La Redota" sobre la marcha al exilio de Artigas.

El jueves 16, en el Edificio Arte Cubano del Museo Nacional de Bellas Artes, Diane Denoir dará un concierto.

LA HABANA, 8 FEB. (NOTIMEX).- La Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg), después de 13 años de no hacerlo, participará en la Feria Internacional del Libro de La Habana, este año dedicada a las culturas del Caribe y que se realizará del 9 al 19 de este mes en la capital cubana.

La Conaliteg, cuyo titular es Miguel Agustín Limón Macías, presentará en ese acontecimiento una muestra de sus familias de libros -preescolar, primaria, secundaria, telesecundaria, lenguas indígenas, macrotipo, Braille y bibliotecas de aula- que en México constituyen parte de una política pública.

Hace 53 años, el presidente Adolfo López Mateos (1958-64), junto con su secretario de Educación Pública, Jaime Torres Bodet, y con el hombre de letras Martín Luis Guzmán, soñaron, forjaron y pusieron en marcha la política pública educativa más exitosa en la historia de México.

De acuerdo con información de la Conaliteg, desde hace 53 años, el Estado mexicano, a través de ese organismo, ha editado y distribuido de manera gratuita a lo largo del país Libros de Texto Gratuitos para todos los niños de las escuelas primarias, rurales y urbanas, públicas y privadas.

Las portadas de los libros han sido ilustradas por destacados pintores mexicanos, como David Alfaro Siqueiros, Roberto Montenegro, Alfredo Zalce, Fernando Leal y Raúl Anguiano.

El primer titular de esta comisión fue el escritor Martín Luis Guzmán, de 1958 a 1976, y el igualmente laureado autor Agustín Yáñez, que fue secretario de Educación Pública (1964-1970), la dirigió en 1977.

LA HABANA, 8 FEB (EFE).- El corredor cubano Dayron Robles, recordista mundial en los 110 metros con vallas, aseguró hoy que no tiene "otra opción" que ir por la medalla de oro a los Juegos Olímpicos de este verano en Londres.

"Iré por la medalla de oro", declaró Robles a medios locales, al tiempo que consideró al 2012 como "un año complejo" por las importantes competencias que incluye el calendario como el XIV Campeonato Mundial en Pista Cubierta pactado del 9 al 11 de marzo en Estambul, Turquía, y las olimpiadas en julio y agosto.

La próxima cita del campeón olímpico de Pekín 2008 será su debut junto al también vallista isleño Orlando Ortega fijado el viernes 10 de este mes en Alemania.

Santiago Antúnez, el entrenador de Robles y Ortega, no viajó hoy con sus discípulos sin que se conozcan los motivos.

En ese sentido, Robles dijo que se siente "extraño" porque será la "primera vez que estaré en una competencia sin el asesoramiento de mi entrenador", agregó el campeón mundial de los 60 metros con vallas en Doha (Qatar), en 2010.

El destacado atleta cubano también lamentó que por "problemas con el visado" no pudo entrenar en Martinica, como estaba planificado.

Aunque consideró que ha confrontado "algunos inconvenientes" durante su preparación en La Habana, afirmó que realizará tres carreras previas al intento de retener el cetro en Estambul.

En el transcurso de la temporada invernal "enfrentaré a los mejores corredores, incluso a Dayron Robles, porque soy mi principal rival", apostilló el vallista.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP)- Derecha. Izquierda. Derecha. Izquierda. El escolar Lázaro Pérez coloca las rectas a buen ritmo mientras baila en el ring. Tiene nueve años y acompaña los movimientos con un jadeo, como lo hacen los grandes, como sus ídolos Yuriorkis Gamboa y Félix Savón.

Delgado y con músculos definidos, Pérez muestra estilo, velocidad de piernas y manos, y coloca rectas con entradas rápidas. Al terminar alza el brazo en el ring tras vencer a Leandro Borges y coronarse campeón provincial de los 34 kilos en la categoría 9-10 años.

Esta edad es experimental desde hace un año en Ciudad de La Habana, una novedad que entra en el marco de una serie de medidas tomadas en el boxeo cubano con vistas a reverdecir laureles tras el fracaso de los Juegos Olímpicos de Beijing en 2008, donde los púgiles de la isla se quedaron sin medalla de oro por primera vez en 40 años.

"Empecé a boxear para seguirle los pasos a mi papá, no tengo miedo, soy rápido, me gusta mucho. Quiero ser grande, como Gamboa, el boxeador que más admiro y ganar muchas medallas como Savón", comenta Pérez a la AP.

El pintoresco gimnasio Rafael Trejo, modesto y vetusto, está enclavado en el barrio de La Habana Vieja y se llena con padres y familiares cada fin de semana cuando se celebran torneos para todas las edades, desde niños de 9-10 años hasta jóvenes o veteranos. Las paredes del gimnasio están descoloridas por falta de pintura y manchadas por la humedad, las gradas de madera sufrieron con el paso de los años y algunas están destruidas, las ventanas de madera también están rotas. El cuadrilátero, sin embargo, aunque es viejo se nota con mejor mantenimiento.

En Cuba, el béisbol es el deporte rey pero después está el boxeo, el que más medallas olímpicas y mundiales le ha dado a la isla.

Pero Cuba ya no tiene los recursos de antaño y su boxeo perdió el liderazgo. En el mundial de 2009 en Italia, sólo alcanzó una medalla de oro, pero el revés más doloroso lo sufrió al año siguiente, en el campeonato panamericano de Ecuador, donde el anfitrión desbancó a Cuba del primer lugar.

Las autoridades cubanas buscan retomar el liderazgo en la disciplina y, entre las medidas adoptadas, nombraron a Rolando Acebal para que dirija el boxeo de la isla.

"El cambio resultó decisivo", aseguró el legendario peso completo Savón, tres veces campeón olímpico y seis campeón mundial amateur.

"Con Acebal se retomaron cosas que se habían perdido", señaló, para luego destacar que ahora hay más disciplina, perseverancia, voluntad y rigor en el entrenamiento.

Al mismo tiempo, se retomó en todo el país "un trabajo sistemático con todas las edades, la idea es buscar nuevos talentos, en mi caso estuve en mi provincia de Guantánamo, viendo y entrenando a los pequeños", explicó Savón, quien colgó los guantes en el 2000 y trabaja en la Federación Cubana de Boxeo.

El año pasado se adelantó la edad de inicio en los entrenamientos a la categoría 9-10 años, aunque de forma experimental y sólo en la capital. En el resto del país se empieza desde los 11-12 años.

"La idea es que los jóvenes lleguen al alto rendimiento con la base técnica adelantada", explicó el belga Jo De Vrieze, entrenador en el municipio Cerro de la capital. "A tan corta edad se enseñan los desplazamientos y los golpes básicos del boxeo, recta y defensa. Los ganchos se incorporan más tarde, poco a poco".

Tampoco se pueden obviar las deserciones en los últimos años de varios campeones olímpicos y mundiales que probaron suerte en el profesionalismo. Los casos más sonados son Guillermo Rigondeaux y Gamboa, hoy en día ganadores de fajas mundiales en el boxeo rentado.

Frente a eso, Teófilo Stevenson, triple campeón olímpico y mundial amateur de los pesos pesado, señaló que Cuba tuvo que adelantar el proceso de algunos jóvenes en su ascenso al equipo nacional.

"Se quemaron etapas, no estaban listos para grandes retos, esto tuvo su precio", apuntó.

Cuba mostró algunas mejorías en el mundial de 2011 en Bakú, donde la isla conquistó dos medallas de oro y una de plata. Después en los Juegos Panamericanos de Guadalajara, la isla arrasó con ocho títulos de los nueve que discutió.

"Estamos conformes, felices, pero a la vez inconformes por no llegar a las nueve (medallas de oro)", dijo Acebal en Guadalajara. Y agregó que "es muy importante que hemos retomado la potencialidad en América".

El campeonato provincial de Ciudad La Habana para los 9-10 años se realizó el 14 enero. Los combates son de tres asaltos de 50 segundos cada uno. Los dos primeros rounds son de pruebas técnicas y los jueces dan puntos por la calidad técnica de cada acción. El tercero es libre.

"Analizaremos antes de oficializar esta categoría, no buscamos un resultado deportivo inmediato", indicó Pedro Limonta, técnico de la federación cubana.

La edad oficial de competencia para la Asociación Internacional de Boxeo, AIBA, es de 15-16 años, y llega hasta 19-34 años. Antes de los 15 años, la federación nacional decide la edad de inicio en cada país.

"En Puerto Rico, los niños comienzan el boxeo con 9 años y compiten a partir de los 11 años, tres rounds de un minuto cada uno", dijo a la AP José Luis Vellón, presidente de la federación de boxeo de ese país. Mientras en Estados Unidos se comienza con 7-8 años de acuerdo a un vocero de la federación nacional de la disciplina.

En España la práctica del boxeo está permitida desde los 12 años, pero no se compite hasta los 15 años, según dijo Carlos Vargas, director técnico de la Federación Española de Boxeo.

Vargas señaló a la AP que además de Cuba, en algunos países de Europa del Este, los niños compiten desde los 11 años, y lamentó que "cuando con 17 ó 18 años sales a nivel internacional te encuentras con boxeadores que llevan 200 peleas... una desventaja manifiesta". Y sentenció: "Lo lógico sería equiparar las edades" para todos.

Muchos se preguntan si en los próximos Juegos Olímpicos de Londres el boxeo cubano retomará su dominio.

Julio César La Cruz, campeón mundial de los 81 kilos, es una fuerte carta de éxito de Cuba en Londres, y para eso el joven cambió su forma de pelear.

"Era muy defensivo, apoyado en buenos movimientos y velocidad. Raúl (Fernández) me exigió más agresividad en el ataque, entrando en la media y corta distancias para pegarle sin medida a mi rival", relató.

Stevenson manifestó su confianza ante el reto de Londres.

"Tenemos varias posibilidades de medalla, como La Cruz que es un fuera de serie", opinó la leyenda de 59 años, aunque advirtió que "lo más importante es estar preparados para los Juegos Olímpicos de 2016 y de 2020. No podemos tropezar dos veces con la misma piedra".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA PAZ, 8 FEB (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, replicó hoy a la ONU que no hay persecución política a opositores, después de que el organismo le pidiera que sus adversarios sean juzgados con imparcialidad, presunción de inocencia y transparencia en los casos de supuesta corrupción que les abrió el oficialismo.

"Quiero decirles que no hay ninguna persecución política", dijo el mandatario ante los embajadores acreditados en Bolivia, que le visitaron para el saludo protocolar de principios de año.

Morales pidió a los diplomáticos hacer un seguimiento de los casos y de la documentación que supuestamente implica a los dirigentes opositores, y que le hagan conocer si "algún juez o fiscal está operando políticamente", para que sean sancionados.

La representación de la ONU en Bolivia hizo su petición de procesos imparciales y transparentes en un comunicado en el que destacó que así los ciudadanos confiarán en que el Gobierno y la justicia "actúan con eficacia y respeto por los derechos humanos".

La oposición ha denunciado que Morales utiliza a jueces y fiscales serviles para anularla políticamente y sacar de sus cargos a los adversarios del mandatario que le ganaron en las urnas, con incesantes denuncias de supuesta corrupción que ellos rechazan.

Morales subrayó que también están presos por corrupción once exalcaldes de su partido, el Movimiento al Socialismo (MAS), así como el expresidente del Senado y de la petrolera estatal YPFB, Santos Ramírez, hombre fuerte del primer gobierno del mandatario, condenado a doce años de cárcel.

El gobernador destituido del departamento del Beni (noreste), el opositor Ernesto Suárez, reiteró la denuncia de persecución en enero a embajadores de la Unión Europea y la oficina de la ONU en La Paz.

Suárez fue suspendido en diciembre por supuesta corrupción y debe comparecer el próximo viernes 17 a una audiencia judicial que puede derivar en su detención.

Antes de Suárez, en 2010, fue destituido, también por denuncias oficialistas, el gobernador opositor de Tarija (sur), Mario Cossío, hoy refugiado político en Paraguay.

El gobernador de Santa Cruz (este), Ruben Costas, es el único de tres opositores regionales reelegidos en 2010 que sigue en su cargo, aunque enfrenta varias denuncias de partidarios de Morales, elegido por primera vez en 2005, reelegido en 2009 y aspirante a una segunda reelección en 2015.

También han sido suspendidos alcaldes opositores de varias ciudades importantes y está amenazado por lo mismo el de La Paz, Luis Revilla, mientras que varios dirigentes autonomistas han salido al exilio.

BUENOS AIRES (AP)- Argentina está atenta y vigilante ante la presencia militar de Gran Bretaña en las Islas Malvinas y tiene la capacidad para defenderse de un eventual ataque a su territorio continental, advirtió el

miércoles el ministro de Defensa argentino en medio de la creciente tensión diplomática entre ambos países por la soberanía del archipiélago.

Arturo Puricelli, sin embargo, aclaró que "no tenemos una posición pro-militar ni estamos aprestando ningún tipo de fuerza" y reiteró que el gobierno argentino continuará reclamando la soberanía de Malvinas por la vía diplomática.

"Los ingleses tienen que tener por seguro que en territorio argentino los toleramos en Malvinas, pero si llegan a venir al territorio argentino (continental) no tenga la menor duda de que vamos a ejercer nuestro legítimo derecho de defensa y tenemos capacidad y con qué hacerlo", dijo Puricelli en diálogo con radio La Red.

El funcionario formuló estas declaraciones un día después de que la presidenta Cristina Fernández anunciara que Argentina presentará una queja formal contra Gran Bretaña ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas por lo que calificó como un intento de "militarizar" el Atlántico Sur a partir del envío de un buque de guerra a las Malvinas.

"Estamos atentos y vigilantes a cualquier fuerza armada que pueda atacar contra nuestra defensa nacional, nuestros intereses, nuestra soberanía y nuestra jurisdicción. Esa es la directiva que dio la presidenta de la nación", indicó el ministro de Defensa.

Argentina reclama la soberanía del archipiélago ocupado por Gran Bretaña desde 1833 y por el que ambos países disputaron una guerra en 1982.

Gran Bretaña envió semanas atrás el buque de guerra HMS Dauntless a Malvinas --a las que los ingleses llaman Falklands-- en una operación que el secretario del Exterior William Hague calificó de rutina pero advirtió que la Armada británica "sabe golpear muy fuerte".

Según la prensa británica, también estaría en camino un submarino nuclear. La información no fue confirmada ni negada por el gobierno de ese país.

La presidenta Fernández manifestó el martes que "la militarización" del Atlántico Sur por parte de Gran Bretaña "implica una grave amenaza a la paz de la región".

"Estamos atentos a cualquier circunstancia que profundice esta militarización", aseguró Puricelli. "Que un país tenga que soportar el ingreso de tropas y capacidad de fuego como el destructor y eventualmente de un submarino nuclear, que hasta transporte armas nucleares, nos parece inquietante y es digno de darlo a conocer ante la comunidad internacional", agregó.

Para Puricelli "los ingleses lo que están haciendo es una bravuconada para sostener su presupuesto militar y justificar ante sus contribuyentes mover un destructor como el que han mandado a Malvinas, son miles y miles de libras que están gastando innecesariamente".

Según el ministro el objetivo es "ver si caemos en la tentación de llevar este conflicto al terreno de las armas. Tengan por seguridad que no... No vamos a acceder a ninguna provocación".

El gobierno británico descartó el miércoles cualquier negociación con Argentina sobre la soberanía de las islas Malvinas a menos que los habitantes del archipiélago lo soliciten.

En tanto, la secretaria adjunta para Asuntos Hemisféricos de Estados Unidos, Roberta Jacobson, de visita en Perú, dijo que "en el tema de Argentina e Inglaterra nosotros tenemos la misma posición de siempre, que es claro es un problema de dos de nuestros socios".

La funcionaria, que por la tarde partirá hacia Argentina, agregó que "nosotros no queremos cambiar nuestra posición que es que... los dos países negociaran una solución diplomática".

LONDRES, 8 FEB (EFE).- El Gobierno británico rechazó hoy que el Reino Unido esté "militarizando" el Atlántico Sur con el envío de un buque de guerra a las islas Malvinas, cuya soberanía reclama Argentina.

Así lo afirmó hoy una portavoz de Downing Street, residencia oficial del primer ministro británico, David Cameron, después de que la presidenta argentina, Cristina Fernández, anunciase ayer que llevará el conflicto de las Malvinas a la ONU y acusara a Londres de "militarizar" la zona con el despliegue de un destructor.

"No estamos militarizando el Atlántico Sur. Nuestra posición defensiva en las Falklands (como llaman los británicos a las Malvinas) es la misma", agregó la portavoz, en referencia a que el Reino Unido tiene siempre un buque que patrulla la zona.

Puntualizó no obstante que el Reino Unido tiene planes alternativos en caso de que haya una actitud agresiva hacia esas islas, consideradas por Londres como territorio dependiente y cuya soberanía reclama Argentina desde 1833.

En este sentido, la portavoz de Downing Street insistió en que esos planes fueron elaborados hace tiempo y no responden al reciente aumento de la tensión entre el Reino Unido y Argentina por la disputa de las Malvinas, por las que los dos países se enfrentaron en una guerra en 1982.

Horas antes, un portavoz del Ministerio británico de Exteriores señaló que los habitantes de las islas, con una población de unas 3.000 personas, son "británicos por elección" y "libres de decidir sobre su futuro".

"No habrá negociaciones con Argentina sobre la soberanía a menos que lo deseen los isleños", apuntó el portavoz del Foreign Office.

La presidenta de Argentina, Cristina Fernández, anunció ayer en Buenos Aires que presentará una protesta ante la ONU por la "militarización" de las Malvinas por parte del Reino Unido.

Fernández dijo que presentará esa reclamación ante el Consejo de Seguridad de la ONU, del que forma parte el Reino Unido como miembro permanente, y la Asamblea de las Naciones Unidas.

El Reino Unido anunció hace unos días el envío al Atlántico Sur de un moderno buque de guerra, el destructor "HMS Dauntless", equipado con misiles antiaéreos, y la semana pasada llegó a las Malvinas el príncipe Guillermo de Inglaterra para una instrucción militar de seis semanas.

La guerra de 1982 empezó después de que los militares argentinos las ocupasen el 2 de abril de ese año y concluyó dos meses después, el 14 de junio, con la rendición argentina.

LIMA, 8 FEB 2012 (AFP) - La subsecretaria para América Latina de Estados Unidos, Roberta Jacobson, aseguró este miércoles en Lima que a su país le preocupa la presencia del presidente de Irán, Mahmud Ahmadineyad, en la región.

"El líder de Irán ha tenido varias giras por América Latina. A Estados Unidos la preocupa y está muy vigilante porque la influencia de Irán no es una cosa positiva para la región", señaló en declaraciones a la emisora RPP.

En enero de 2012, Ahmadineyad realizó una gira que lo llevó a Venezuela, Nicaragua, Cuba y Ecuador, con el fin de reforzar los lazos con estos países y obtener apoyo ante la presión de Washington y de la Unión Europea para que abandone su programa nuclear.

Jacobson señaló también que "hay mucho interés en América Latina, no solo por ser parte de un mundo global, sino también porque en Estados Unidos tenemos una población latina que está creciendo".

"Estamos trabajando juntos económicamente, comercialmente. En todas partes del mundo está creciendo el flujo de comercio entre nuestros países", agregó.

Indicó que "ahora más que nunca estamos muy interesados en América Latina, preparando la Cumbre de las Américas y esa es parte de la política exterior de Estados Unidos".

En relación con Perú dijo que son conscientes de los problemas de droga y de organizaciones criminales que afronta y "que necesitan ayudar" para combatirlo.

"Queremos redoblar nuestros esfuerzos para combatir la lucha contra el narcotráfico".

Jacobson, que realiza una visita de dos días a Perú, se reunió en privado con el primer ministro Oscar Valdés y el canciller Rafael Roncagliolo, informó la embajada estadounidense.

El vocero de prensa del primer ministro, Gonzalo Aguilar, indicó el martes que en "la reunión se abordaron los temas de la cooperación en la lucha contra el narcotráfico y las oportunidades de inversión económica".

La visita de la subsecretaria para América Latina en funciones forma parte de una gira que incluye a Argentina y en la cual se reunirá con representantes del gobierno, el sector privado y la sociedad civil.

GINEBRA, 8 FEB (NOTIMEX).- La Alta Comisionada de Naciones Unidas para Derechos Humanos (ACNUDH), Navi Pillay, llamó hoy a los gobiernos a romper sus lazos políticos con el gobierno de Bashar al Assad y les instó a tomar medidas efectivas para proteger al pueblo de Siria.

La Alta Comisionada consideró de "extrema urgencia" que tal como lo han hecho ya los países de la Unión Europea, del Golfo Pérsico y Estados Unidos, los gobiernos del mundo deben dar por terminadas sus relaciones con el país árabe.

En opinión de Pillay el fracaso de la reunión del Consejo de Seguridad en el que Rusia y China vetaron la resolución sobre las sanciones contra el gobierno de Damasco, "parece haber avivado la disposición del gobierno de masacrar a su propio pueblo en su objetivo de aplastar la disidencia".

"De acuerdo con testimonios de fuentes locales, así como los informes de los medios de comunicación independientes de Homs, el ejército sirio ha aumentado considerablemente el uso de tanques, helicópteros, morteros, cohetes y fuego de artillería para atacar zonas civiles", alertó Pillay en un comunicado en Ginebra.

Pillay aseguró tener informes que indican que los hospitales, que ya estaban luchando para hacer frente para atender a los heridos en las últimas semanas, están desbordados y el acceso es muy difícil.

Además, voluntarios han establecido clínicas improvisadas en toda la ciudad sitiada, con muy pocos suministros médicos e incluso sin nada.

Uno de estos hospitales, en el barrio de Bab Amr fue bombardeado el lunes ocasionando varias víctimas, informó ACNUDH.

"Además de los continuos abusos generalizados de derechos humanos, me temo que la situación humanitaria se ha deteriorado significativamente en muchas partes del país en los últimos meses, y en particular en Homs, donde varias partes de la ciudad han sido aisladas o sitiadas por largos períodos de tiempo", agregó Pillay.

"En los últimos once meses, desde el inicio de la brutal ofensiva del gobierno contra la mayoría de las protestas pacíficas en Siria, miles de manifestantes y civiles han sido asesinados, heridos, detenidos, torturados y desaparecidos por la fuerza", sostuvo la Alta Comisionada.

"Toda la evidencia apunta a la participación del ejército sirio y las fuerzas de seguridad en la mayoría de estos crímenes. A la luz de su naturaleza y por su escala, pueden constituir crímenes de lesa humanidad, penado por el derecho internacional", valoró la juez sudafricana.

"No obstante, los que están en comando deben recordar que no hay estatuto de limitaciones para crímenes internacionales, y habrá un esfuerzo sostenido durante todo el tiempo que sea necesario para que se haga justicia

a todas las víctimas de los delitos graves y sistemáticos que ocurren hoy en Siria", advirtió.

"En la Cumbre de 2005, los líderes mundiales acordaron por unanimidad que cada Estado tiene la responsabilidad de proteger a su población de los crímenes de lesa humanidad y otros crímenes internacionales", recordó Pillay.

Asimismo subrayó que cuando un Estado no protege a su población de graves crímenes internacionales, la comunidad internacional en su conjunto tiene la responsabilidad y el deber de intervenir mediante la adopción "de medidas de protección de manera colectiva, oportuna y decisiva", agregó.

Para Pillay el resultado del Consejo de Seguridad fue una especie de "carta blanca" otorgada al gobierno sirio que "traiciona el espíritu y la palabra de esta decisión unánime". Y reiteró que mientras tanto "se está privando a la población de la protección que necesitan con tanta urgencia".

Una Misión de Investigación de la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos y una comisión de investigación independiente han documentado las violaciones en Siria y llegaron a la conclusión de que se pudieron haber cometido crímenes contra la humanidad desde mediados de marzo de 2011.

La Comisión de Investigación también concluyó que estos abusos deben haber sido perpetrados con la aprobación o complicidad de las autoridades, y al parecer "llevada a cabo de conformidad con una política de Estado".

En agosto y diciembre de 2011, la Alta Comisionada alentó al Consejo de Seguridad para referir la situación en Siria a la Corte Penal Internacional, pero sus recomendaciones no fueron escuchadas.

WASHINGTON, EEUU, 8 FEB 2012 (AFP) - El vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, pidió al probable próximo líder de China, Xi Jinping, cooperación en "cuestiones prácticas" ante el veto de Pekín a una resolución de la ONU sobre el conflicto en Siria, dijo la Casa Blanca el miércoles.

Biden habló por teléfono el martes con Xi Jinping, vicepresidente de China y sucesor del presidente Hu Jintao, para organizar la agenda de la visita prevista para la próxima semana a Washington.

"El vicepresidente Biden destacó la importancia de construir una relación Estados Unidos-China que se ocupe de cuestiones prácticas importantes para ambos países y expresó su apoyo a los esfuerzos realizados durante la visita del vicepresidente Xi para desarrollar aún más la cooperación bilateral", dijo un comunicado de la Casa Blanca.

La nota oficial no dio detalles, pero se supo que las autoridades de Estados Unidos quedaron ofuscadas después de que el sábado China y Rusia vetaran por segunda vez una resolución del Consejo de Seguridad de la ONU que habría aumentado la presión internacional sobre el régimen del presidente sirio Bashar al-Asad.

La resolución, que fue respaldada por los otros 13 miembros del Consejo de Seguridad, apoyaba en un plan de la Liga Árabe para poner fin a la espiral de violencia en Siria que los grupos de derechos humanos dicen que ha matado a más de 6.000 personas.

WASHINGTON, 8 FEB (EFE).- Los triunfos de hoy en los estados de Colorado, Minesota y Misuri relanzan las aspiraciones del ex senador Rick Santorum en la campaña de primarias republicanas, que registra así un nuevo cambio de rumbo y de favoritos.

Santorum se impuso con comodidad en Minesota y Misuri -logró un 45 y un 52 por ciento respectivamente- y por un margen más estrecho en Colorado, un 40 por ciento frente al 35 por ciento de su inmediato seguidor, el ex gobernador de Massachusetts Mitt Romney.

Al anunciar el triunfo en su estado, el presidente del Partido Republicano en Colorado, Ryan Call, declaró a la cadena de televisión CNN que el ex senador "ha sorprendido a un montón de gente".

Efectivamente, pocos hubieran esperado un triunfo tan unánime en esta jornada de un candidato electoral al que muchos daban casi por desahuciado después de sus pobres resultados en las últimas citas electorales, en Carolina del Sur, Florida y Nevada.

Santorum había ganado la primera contienda del calendario de primarias, Iowa el 3 de enero, pero no había conseguido aprovechar el impulso recibido entonces.

Fue el ex presidente de la Cámara de Representantes, Newt Gingrich, quien en las citas siguientes acaparó el voto de los conservadores republicanos, una corriente que tiene un peso cada vez mayor dentro del partido y que parece dispuesta, visto lo visto hoy, a votar a cualquiera menos el gran favorito a priori en la carrera republicana, el ex gobernador de Massachusetts Mitt Romney.

Pero Gingrich, a la baja tras importantes reveses en Florida y Nevada a manos de Romney, estuvo desaparecido hoy en el mapa electoral.

En el caso de Misuri, la desaparición fue literal, pues su nombre ni siquiera figuraba en las papeletas.

Ahora, tras su triple victoria, Santorum, un devoto católico padre de siete hijos, se configura como una alternativa creíble en el campo conservador a Gingrich, y representa una amenaza inesperada al dominio de Romney en la carrera electoral cuando el ex gobernador se encontraba al alza y parecía a punto de sellar la candidatura.

En parte, su triunfo se debe al esfuerzo desplegado en estos estados, en los que optó por concentrarse mientras Romney y Gingrich se medían en Nevada.

Pero también representan una señal clara de advertencia a Romney acerca de las enormes suspicacias que su candidatura despierta entre los sectores más conservadores del partido.

En Colorado, por ejemplo, fueron estos los que acudieron a pronunciarse en los caucus, mientras que los republicanos de las áreas urbanas de Denver fueron mucho menos entusiastas a la hora de salir a votar.

El gran desafío para Santorum es ahora determinar si puede mantener ese impulso o si se revela un giro más en un camino a la candidatura republicana que se ha probado lleno de curvas de 180 grados y de cambios de sentido.

El revés de esta noche para el ex gobernador puede ser clave.

Hace cuatro años, Romney había ganado con comodidad tanto en Colorado -entonces obtuvo el 60 por ciento de los votos en ese estado- como en Minesota.

Pero Romney lleva una enorme ventaja sobre el ex senador en cuanto a fondos y a organización.

No obstante, analistas como el ex portavoz de la Casa Blanca Ari Fleischer predicen que "a partir de mañana, el dinero empezará a fluir para Santorum".

Los candidatos disponen ahora de tres semanas para reorganizarse, una vez que el sábado se den a conocer los resultados de los caucus del pequeño estado de Maine, que comenzaron el pasado sábado.

La próxima gran cita tendrá lugar el próximo 28, cuando acudirán a las urnas los estados de Arizona y Michigan, ambos considerados clave en las elecciones de noviembre.

Y una semana después, el 6 de marzo, llegará el "súper martes", la jornada electoral en la que acudirán a las urnas diez estados y estarán en juego 563 delegados, casi la mitad de los necesarios para que un aspirante pueda garantizarse la candidatura, 1.144. Ese día puede quedar todo decidido en la carrera republicana. O, si continúa la pauta establecida hasta ahora, quizás no.

BRUSELAS, 8 FEB (DPA) - España es el octavo país de la Unión Europea (UE) donde más aumentó en 2010 el riesgo de caer en pobreza o en exclusión social debido a la grave crisis económica, informó hoy la agencia estadística comunitaria, Eurostat.

Según la agencia, con sede en Luxemburgo, uno de cada cuatro españoles se encontraba en riesgo de pobreza o exclusión social en 2010.

Esa cifra representa el 25,5 por ciento de la población y un aumento de 2,1 puntos respecto a 2009, cuando la proporción fue del 23,4 por ciento, según la agencia.

Así, de acuerdo con el comunicado de Eurostat divulgado hoy, España se situó el año pasado como el octavo país con peores datos en la UE, por detrás de Bulgaria (41,6 por ciento), Rumanía (41,4 por ciento), Letonia (38,1 por ciento), Lituania (33,4 por ciento), Hungría (29,9 por ciento), Polonia (27,8 por ciento) y Grecia (27,7 por ciento).

Las tasas más bajas de la UE fueron para: República Checa (14,4 por ciento), Suecia (15 por ciento), Holanda (15,1 por ciento) y Austria (16,6 por ciento).

En todo el bloque comunitario, 115,4 millones de ciudadanos europeos se encontraban en riesgo de pobreza, de los cuales 11,6 eran españoles. Por edades, el grupo más vulnerable de la UE corresponde a los menores de 18 años.

Eurostat considera en riesgo de pobreza a quienes tienen ingresos más bajos al 60 por ciento de la media nacional del país.

BERLÍN (CENTRO EDITOR), 8 FEB (DPA) - Europa mira a Atenas con una mezcla de ira y desesperación: ¿impondrán al fin los griegos las drásticas medidas de ahorro que les exigen? El nuevo paquete de ayudas debe llegar rápido para evitar la suspensión de pagos estatal, pero el aumento de la oposición interna y las difíciles negociaciones e implementación de las reformas arrojan la duda de si Atenas lo recibirá a tiempo.

¿Por qué es tan complicada una solución completa? Porque Atenas no tiene sólo que ponerse de acuerdo con los bancos y acreedores privados sobre una quita de su deuda, sino que además los principales partidos políticos han de prometer a sus socios europeos y al FMI ahorros adicionales. Además, deben dejar claro que implementarán por fin las reformas pendientes. Y el tiempo apremia: antes del 20 de marzo debe fluir dinero fresco, pues entonces vence deuda pública por 14.500 millones de euros.

¿Qué significa una promesa de reformas de los partidos griegos? Es una importante condición para que el país reciba el segundo paquete de ayudas de 130.000 millones de euros. Los controladores de la "troika" internacional -integrada por la Comisión Europea, el Banco Central Europeo (BCE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI)- no sólo exigen que Atenas solucione el retraso de los programas y reformas de ahorro prometidos hasta ahora. Los principales partidos políticos de Atenas deben prometer por escrito nuevas medidas. Y es que en primavera, habrá elecciones en Grecia y el gobierno de transición será disuelto. El objetivo de las promesas por escrito es que los vencedores de los comicios no escapen de sus responsabilidades y se distancien del paquete de ahorro.

¿Debe ampliarse el segundo paquete de rescate? Depende de cuánto dinero se reúna finalmente de la aspirada quita de deuda de los bancos e inversores privados. En principio está previsto que el gobierno incentive con 30.000 millones de euros a los acreedores para que realicen un intercambio de deuda. En total, su inversión era de 130.000 millones de euros. Según el plan, deben renunciar hasta el 75 por ciento de sus inversiones y cambiar deuda antigua por nuevos bonos de vencimiento a más largo plazo e intereses menores. Ello reduciría la deuda

griega en 100.000 millones de euros y permitiría que el país lograra volver a ser capaz de pagar su deuda con sus propias fuerzas hasta 2012.

¿La quita de deuda por 100.000 millones de euros es segura? No. Está totalmente abierto, qué bancos, aseguradoras o hedgefonds se sumarán a ella y si se llegará a la cifra aspirada. En caso de que no, los Estados de la zona euro tendrán que aumentar sus ayudas, por encima de los 130.000 millones de euros. También el BCE podría participar a través del fondo de rescate de estabilidad financiera FEEF. Hasta el 13 de febrero, Atenas debe presentar una oferta oficial para la reestructuración de la deuda. El tiempo apremia, porque la implementación técnica puede durar semanas e incluso fallar en un alto porcentaje del sector privado.

¿Tiene Grecia aún margen para reformas? En opinión de los acreedores sí, ya que consideran que la cuota de funcionarios entre el conjunto de los empleados del país es con diferencia mayor que en otros países del euro. Además, sus salarios serían relativamente altos. A ello se suma que la administración fiscal no funciona y no llega el dinero de ingentes sumas que se van al extranjero. El presupuesto de defensa está inflado y otros países en crisis como Italia, Portugal o Irlanda pudieron sanearse con éxito.

¿No sería mejor una bancarrota griega y una salida de la zona euro? Una expulsión del euro no es legalmente posible. Atenas debería salir sola. Y el hecho de que los europeos hablen una y otra vez de la posibilidad de esa opción pretende aumentar la presión para que los griegos permitan una estricta vigilancia de su presupuesto. De facto Atenas ya es incapaz de afrontar los pagos y depende de los acreedores internacionales, pero hasta ahora sus socios del euro no la dejaron caer.

En el caso de salir de la zona euro, Atenas recuperaría su antigua moneda, el dracma, que se devaluaría masivamente, avalando las exportaciones y haciendo sus productos más competitivos. Sin embargo, los expertos hablan también de consecuencias imprevisibles: por ejemplo, que los ahorradores comenzaran a asaltar a los bancos en busca de sus ahorros.

BERLÍN, 8 FEB (NOTIMEX).- Frente al retraso de los acuerdos políticos que se esperan de Grecia y al espectro cada vez más real de la quiebra de ese país, aumenta la impaciencia en Alemania, uno de sus mayores acreedores y actor de gran peso en su rescate financiero.

El portavoz del gobierno Steffen Seibert reiteró este miércoles que sería 'tanto en el interés de Grecia como de los socios europeos que el país llegara cuanto antes a un camino sustentable, un camino que devuelva la solvencia al país'.

Subrayó que no queda mucho tiempo para esto y añadió que un acuerdo debería llegar 'ahora', y Grecia se debería comprometer a cumplir con las condiciones que le fueron exigidas.

Seibert rechazó considerar la quiebra de Grecia y negó la existencia de un plan 'b' por parte de los países de la Unión Monetaria puesto que, según aseguró, el gobierno alemán sigue convencido de la posibilidad de encontrar una solución.

Los esfuerzos de Alemania se centrarían en este momento en la puesta en marcha 'de lo que fue aprobado de manera conjunta en octubre' y que sigue representando para el gobierno de Alemania 'un camino factible'.

En octubre pasado fue aprobado el segundo paquete de rescate de Grecia que prevé ayudas por 130 mil millones de euros (unos 172 mil millones de dólares).

El paquete financiero se sujetó a condiciones que Grecia debería cumplir para recibir el dinero, y aún no ha cumplido. Se trata de medidas de ahorro.

Si en los canales oficiales la quiebra de Grecia sigue siendo un tabú en Alemania, no lo es afuera: a principio de esta semana Jean Claude Juncker, presidente del Eurogrupo, aclaró que si Grecia no cumple con las reformas no se aprobará el segundo rescate y eso inevitablemente llevaría a la quiebra del país en marzo.

Que la situación es dramática se percibió también tras el encuentro entre la canciller federal alemana Ángela Merkel y el presidente francés Nicolas Sarkozy esta semana en París, donde ambos admitieron que 'el tiempo escasea y tiene que pasar algo pronto'.

Por su parte, la prensa alemana empezó este miércoles a calcular cuánto le costaría a los contribuyentes alemanes una posible bancarrota de Grecia.

Según calcula el diario financiero local Handelsblatt, de los 110 mil millones de euros (unos 145 mil millones de dólares) del primer paquete de ayuda fueron hasta ahora pagados al país heleno 73 mil millones (unos 96 mil millones de dólares), de ellos 53 mil millones (unos 70 mil millones de dólares) por países europeos.

Alemania aportó en total 27.9 por ciento del capital, lo que significa 15 mil millones de euros (unos 19 mil millones de dólares) que ya fueron otorgados bajo forma de crédito y se perderían en el caso de una quiebra.

Se añade que también el Fondo Monetario Internacional (FMI) contribuyó con 20 mil millones de euros (unos 26 mil millones de dólares) al primer paquete de rescate y que Alemania participa en el FMI con una cuota de 6.1 por ciento, es decir mil 200 millones de euros (unos mil 589 millones de dólares).

El diario llegó a la conclusión que la bancarrota de Grecia le costaría a cada ciudadano alemán 475 euros.

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
